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体育

雄鹰有大志 欲展凌云翅
青岛双星男篮华丽转身，力争进前八
本报记者 胡建明

内援请来了辽宁队的刘相韬、山东队的吕岩、

上海队的李根；外援确定了上赛季效力于新疆队的

查尔斯、约旦国家队队长赛义德·阿尔卡斯，第三名

外援人选已经锁定为来自NBA的球星……这就是
青岛双星队本赛季玩出的大手笔。

上赛季名列倒数第二的青岛双星队，之所以要
在本赛季加大投入力度，一切皆源于俱乐部总经理

生锡顺那颗不安分的心：“前两个赛季我们的成绩

都不理想，第三个赛季再不弄出点动静来，就与

双星集团的发展理念相悖了。”这个赛季，生锡

顺为球队制定了力争打进前八的目标。生锡顺说，

上赛季青岛双星取得了倒数第二名的成绩，如果这
个赛季的成绩还原地不动，“那么从我这个总经理，

到教练班子，都要集体辞职。”斩钉截铁的语气不容

置疑。

前所未有的“大手笔”

管理双星篮球俱乐部，对于双星集团副总经理

生锡顺来说，只是自己工作的一小部分，他大部分

精力还是要放在集团的整体发展工作中。前两个赛

季，身为俱乐部总经理的生锡顺很少过问球队的事
情，可这个赛季，他把越来越多的时间靠向了青岛

双星男篮。本赛季，青岛双星队的引援工作基本都

是由他亲自完成的。

在已经确定了三名内援和两名外援之后，青
岛双星队的引援工作并没有就此止步。在他们的

计划当中，球队还需要引进一名国内比较优秀的

5号位队员和一名来自NBA的1号位队员。据生

锡顺介绍，这位5号位队员基本已经有了眉目，

现正在紧锣密鼓地进行着谈判。而那位来自
NBA的1号位队员，选择的面就更广了。之前，曾

经和姚明做过队友的阿尔斯通有意到青岛打球，

但因为种种原因，这件事情不了了之。如今，青
岛双星队手中又多了曾经在火箭队效力过的“老

猫”莫布里、迈克·詹姆斯，曾经在开拓者队效力过

的澳大利亚后卫米尔斯。生锡顺铁了心要给球队找
一个既有实力，又要有名气的球员，“这样才能制造

出轰动效应。”

球队教练组这个赛季也得到了充实，之前曾经
在青岛队做过助理教练的韩国籍教练姜正秀本赛

季重新回到球队做助理教练。此外，球队还专门从

美国请来一位体能教练詹姆斯·威廉姆斯。可以说，

青岛双星本赛季的实力得到了全方位的加强。

“要完成前八这个任务，我们需要背负着巨大

的压力，但这绝对是一个能够得着的目标。”生锡顺

说，“双星是国内知名企业，我们不干则罢，要干就
要干好。之前，我们集团从来没有涉及轮胎制造，可

自从涉足这个产业之后，我们在5年的时间内就冲

到了全国第五名。我们的篮球队也该使劲冲一冲

了。如果还继续原地踏步或者是倒退，那我们就该

好好反思反思了。”

不仅仅是球队补强，在俱乐部建设方面，双

星男篮同样也要取得长足的进步。休赛期，青岛

双星加大了对其他俱乐部的拜访力度，广东宏
远、东莞新世纪、新疆广汇以及上海等运作比较

规范的俱乐部，他们都走访过。直到现在，生锡
顺一谈起这事还感慨不已：“咱们这个CBA联盟

还真是不错，虽然我们是家小俱乐部，但无论走

到哪里，都会得到大家的无私帮助，我觉得这种氛

围非常好。”

六神无主 三战尽墨
火箭队失去“核”动力，遭遇开局三连败

北京时间10月31日，丰田中心
迎来了新赛季火箭主场的首秀，不过

丹佛人并没给火箭留面子，凭借第四

节的出色发挥，他们以107：94卷走

胜利，让火箭吞下了开局三连败的苦

果，三连败也成为火箭近11个赛季

以来的最差开局。姚明上场23分钟，

10投6中，拿下14分，表现稳中有升。

火箭输球表面上看是第四节防守不

力，而细细分析，战术体系的不明确、

防守强度弱化才是一胜难求的根源。

本场比赛掘金在第四节轰下35

分，火箭只得到25分，输掉10分。综

观新赛季前三场比赛，火箭在第四节

让对手平均得到32 . 7分，自己则得

到28 . 3分，输掉4 . 4分，三场比赛下

来火箭总共输了19分，平均每场6 . 3

分，对比下来，第四节的失分对火箭

失利造成的伤害显然是致命的。

在NBA这种高级别对抗中，第

四节的短兵相接，特别是最后几分钟

的相持，最能显示球队之间的实力对

比。一支相对成熟的球队，关键球的

执行力会更强，但就目前火箭而言，

这种执行力让人失望。整个第四节，

我们找不到阿德尔曼执行点的所在，

基本上打到哪儿算哪儿。本场比赛火

箭的火力还是集中在了外线，但外线

投手们却是集体哑火，19中3的三分

球让人大跌眼镜，而最可笑的是，明

知手感不好，“布丁”们还在试图用冰

冷手感焐热篮筐。最后一节，姚明仅

有一次草草出手。

整场比赛，姚明的角色已经弱化

到了可有可无的境地，得分基本来自

无关痛痒的前两节。攻防中，布鲁克

斯抢投打铁，掘金反击，此时的姚明

甚至还没跨过半场参与进攻便悻悻

地退防了。这一幕放在两年前的战术
体系中是不可想象的，如今却不断出

现。在跑轰和阵地之间，阿德尔曼显

然还没理出一个头绪，更别提找到一

套成熟的战术体系了。

比赛打到第四节最后几分钟，火

箭每抢一个后场篮板都显得异常艰

难。只见不断有掘金队员从背后飞过

来，将球抓下，送进篮筐，篮板球保护

的不力暴露了火箭防守的脆弱。在姚
明上场时间不足，老米勒仅能离地几

厘米的情况下，尚且能寄希望于一样

老迈的丹皮尔解燃眉之急，但后场两

杆枪先天的防守缺陷怎样解决？在围
绕先攻还是先守的问题上，马丁被爆

出与阿帅出现过分歧，不知道这场比

赛后，仍主攻的他该做何感想。

赛后姚明认为火箭太放松了，根

本没有意识到比赛的关键时刻，火箭

的问题多如牛毛。有上佳表现的斯科

拉表示火箭还需适应，可如果阿德尔

曼不改变目前这套乱枪打鸟，没“主

心骨”的套路，接下来面对黄蜂和马

刺，火箭恐怕还是凶多吉少。

本报见习记者 刘伟

从压力中汲取动力

球队要想取得一个好成绩，仅仅依靠花钱引来

一批强援显然是不太现实。要想使这帮强援最大限

度地帮助球队，球队必须给大家提供最贴心，最有

人性化的服务才行。在这方面，青岛双星队考虑得

比较周到。

据生锡顺介绍，为了能最大限度地激发队员们的

战斗力，俱乐部首先想到的是解决队员们的薪酬问题，

“运动员的运动生涯是有限的，要想让大家在有限的时
间内能全心全意为球队出力，一定要在待遇方面给队

员们一个满意的答复。”所以，这个赛季，青岛双星队除

了给队员们大幅度地提升工资外，还加大了奖金力度，

赢球奖几乎比上赛季翻了一番。

除此之外，俱乐部在生活方面也给队员们提供了

最便利的条件，球队基地的宿舍重新进行了装修，而且
伙食标准也得到了大幅度提高。生锡顺要求工作人员，

平时一定要多和队员们交流，如果谁家里遇到什么难

题，俱乐部一定要第一时间想办法解决。在俱乐部的悉

心照顾下，本赛季新引进的内援很快就与其他队员打

成了一片，“让这些陌生人找到家的感觉，他们就会在

最短的时间内和其他队友打成一片。”

在外援方面，青岛双星也做了很好的安排。虽然

目前这些外援还没有到队，但球队已经为他们在基

地外找到一家五星级大酒店，这里能给外援提供比

较正宗的西餐。“我们已经和酒店定好了用餐标准，

外援想吃西餐就自己点，不想吃也可以自己出去找

地方。”

做这些工作都需要钱，与前两个赛季相比，青岛双

星队本赛季的资金投入增加了很多。据生锡顺估计，这

个赛季的投入要达到一千多万。这样一家“小”俱乐部，

投入这么多资金，到底值不值？“值！超值！绝对超值！”

生锡顺连连点头，“人不能老是走顺势，如果不给自己

施加点压力，永远也不会让自己变得更加努力，这个赛

季，我们需要有这样一股压力催着我们前进！”

完善自我，淡看“德比”

青岛双星玩得风生水起，同省兄弟山东男篮却一

直不声不响。本赛季，山东男篮除了引进了两名曾经在

CBA效力过的外援之外，内援方面一无所获。青岛双

星之所以大张旗鼓地求发展，是否想借机超越山东男

篮而成为山东篮球的老大呢？

对于这个问题，青岛双星俱乐部总经理生锡顺有

自己的看法：“山东黄金永远都是我们的老大哥，我们

不想和他们做任何攀比，我们只想练好自己内功，力求

一点点地向前发展。”生锡顺承认，这两支球队一碰面

总能擦出一些火花，但他并不希望大家过于炒作“齐鲁

德比”这件事情，“齐鲁德比是有一定的刺激性，但我们

对谁都要全力以赴，一味强调齐鲁德比，会搞得大家不

团结。”

生锡顺说，青岛双星的目标是力争打进前八，而不

是要在齐鲁德比中力压山东男篮，“我们仅仅是战胜了

老大哥，还不足以保证我们能打进前八名。对于我们来

说，和山东黄金比赛，与和其他队比赛没有什么区别。”

可球迷们不这样认为，前两年，每逢这两队交锋，

到现场观看比赛的球迷都会剧增，据青岛方面统计，打

广东宏远队时，青岛主场的上座率名列整个赛季第一，

而齐鲁德比的上座率则名列第二位。
对于新赛季，生锡顺信心很足。

▲李光（中）成为

青岛队新领袖。

火箭防守一塌糊涂。新华社供图


